

BAB III

SETTING WILAYAH PENELITIAN

A. Historis dan Geografis SD Negeri 1 Pulau Gemantung

SD Negeri 1 Pulau Gemantung merupakan sekolah yang didirikan oleh pemerintah pada tahun 1930¹ dengan nomor statistic 101110206004 yang berada di bawah naungan Unit Pelaksana Teknis Dinas (UPTD) Kecamatan Tanjung Lubuk Kabupaten Ogan Komering Ilir.

SD Negeri 1 Pulau Gemantung terletak di jalan lintas komering desa Pulau Gemantung Kecamatan Tanjung Lubuk Kabupaten Ogan Komering Ilir. Lokasi sekolah ini sangat strategis diantara beberapa desa di wilayah kecamatan Tanjung Lubuk Ogan Komering Ilir karena berada di daerah yang mudah diakses sehingga hal ini sangat berpengaruh pada proses belajar mengajar yang nyaman sekaligus jauh dari kebisingan lalu lintas kendaraan di jalan utama kecamatan meski memang secara geografis sekolah ini jauh dari pusat kota kabupaten maupun pusat-pusat keramaian lainnya.

Untuk memudahkan masyarakat menemukan lokasinya berikut ini adalah letak geografis SD Negeri 1 Pulau Gemantung yaitu :

- a. Sebelah utara berbatasan dengan hutan desa
- b. Sebelah Selatan berbatasan dengan perumahan penduduk
- c. Sebelah timur berbatasan dengan perumahan penduduk,

¹ Dokumentasi dan Profile SD Negeri 1 PulauGemantung Tahun 2013/2014

- d. Sebelah barat berbatasan dengan perumahan penduduk².

Dari letak geografis tersebut, SD Negeri 1 Pulau Gemantung dekat dari jalan lintas kecamatan yang artinya mudah di jangkau baik menggunakan kendaraan roda 2 dan berjalan kaki karena berada tepat di pinggir jalan. Siswa yang bersekolah disini berasal dari masyarakat yang tinggal di sekitar lingkungan sekolah. Dan Rata-rata pekerjaan orang tua siswa di SD Negeri 1 Pulau Gemantung ini adalah petani dan pedagang sehingga secara ekonomi tidak begitu menghambat siswa untuk memenuhi kebutuhan sekolah.

B. Keadaan Guru dan Pegawai SD Negeri 1 Pulau Gemantung

Seperti halnya sekolah-sekolah lain dalam menjalankan tugas sehari-hari kepala SD Negeri 1 Pulau Gemantung telah membagikan tugas dan wewenang sesuai dengan kebutuhan sekolah³. Bentuk pembagian ini dituangkan dalam struktur organisasi. Struktur organisasi di SD Negeri 1 Pulau Gemantung terdiri dari kepala sekolah sebagai pimpinan lembaga, wakil kepala sekolah yang berfungsi sebagai pembantu kepala sekolah dalam hal penerapan kurikulum, pembantu kepala sekolah dalam hal pengadaan dan pengawasan dan pemeliharaan sarana dan prasarana sekolah, dan sebagai pembantu kepala sekolah dalam hal pembinaan siswa.

² Hasil Observasi lapangan

³ Dokumentasi SD Negeri 1 PulauGemantung

kemudian wali kelas yang bertugas membantu dan membimbing murid dalam proses belajar mengajar, serta tata usaha yang bertugas membantu kepala sekolah dalam bidang administrasi sekolah. Sementara rincian dari keadaan tenaga pendidik bisa diuraikan sebagai berikut :

Tabel 2
Data Keadaan Guru/Pegawai SD Negeri 1 Pulau Gemantung

No	Nama Guru	Pendidikan Terahir	Jabatan
1	Husin, RM, A.Ma.Pd	D.II	Kepala Sekolah
2	Sulha, S.Pd	S.1	Guru Kelas
3	Siti Aisyah, S.Pd	S.1	Guru Kelas
4	Dahliah, S.Pd	S.1	Guru Kelas
5	Romlah, HS. S.Pd	S.1	Guru Kelas
6	Robiyah, S.Pd.I	S.1	Guru Agama
7	Nurhasanah, S.Pd	S.1	Guru Kelas
8	Sofiah, S.Pd	S.1	Guru Kelas
9	Nurmadiyah, S.Pd	S.1	Guru Kelas
10	Rumli	SGO	Guru Penjaskes
11	Anuar, A.Ma	D.II	Guru Agama
12	Ibrahim	SMA	Guru Penjaskes
13	Tarmizi	SPG	Guru Kelas
14	Diana Nofitta	S.1	Guru Kelas

15	Anita Farina	SMA	TU
16	Mega Seftiana	SMA	Perpustakaan

Sumber : Dokumentasi SD Negeri 1 Pulau Gemantung

Dari data tersebut dapat diketahui guru yang telah berjenjang pendidikan tinggi sarjana sudah ada 10 guru sementara 2 orang diploma II sedangkan sisanya SLTA sederajat. Dengan demikian guru yang belum bergelar sarjana diharapkan melanjutkan pendidikan ke jenjang S1.

C. Keadaan Siswa SD Negeri 1 Pulau Gemantung

Kemudian mengacu pada dokumen SD Negeri 1 Pulau Gemantung diketahui bahwa jumlah siswa sekolah ini dari tahun ke tahun mengalami peningkatan. Pada tahun 2013/2014 jumlah SD Negeri 1 Pulau Gemantung sebanyak 223 orang siswa yang terdiri dari kelas I s/d VI dan untuk lebih jelasnya dapat diuraikan dalam tabel sebagai berikut :

Tabel 3
Data Keadaan Siswa SD Negeri 1 Pulau Gemantung

NO	KELAS	JENIS KELAMIN		JUMLAH
		Laki-Laki	Perempuan	
1	I	19	17	36
2	II	19	23	42
3	III	15	15	30
4	IV	20	14	34
5	V	21	12	33
6	VI	26	21	47

JUMLAH	120	103	223
---------------	------------	------------	------------

Dokumentasi SD Negeri 1 Pulau Gemantung Tahun 2013

Berdasarkan jumlah siswa/siswi SD Negeri 1 Pulau Gemantung dapat diketahui bahwa setiap kelas berbeda jumlah siswanya dan begitu juga dengan ruang belajar siswa.

D. Sarana dan Prasarana SD Negeri 1 Pulau Gemantung

Yang dimaksud dengan sarana dan prasarana dalam laporan ini adalah segala sesuatu yang berbentuk benda atau alat yang ikut menunjang terselenggaranya kegiatan pembelajaran, seperti: gedung, alat-alat pembelajaran, alat-alat kantor dan segala isinya yang berada di lingkungan sekolah.

Sarana dan prasarana yang dimiliki SD Negeri 1 Pulau Gemantung adalah sebagai berikut: Gedung berjumlah 7 lokal dengan rincian 6 lokal untuk ruang belajar, kemudian 1 lokal untuk ruang kepala sekolah, guru, tamu. Kemudian beberapa inventaris yang dimiliki oleh SD Negeri 1 Pulau Gemantung dijelaskan dalam tabel di bawah ini:

Tabel 4

Data Inventaris Yang Dimiliki SD Negeri 1 Pulau Gemantung
Tahun 2013/2014

NO	JENIS SARANA	JUMLAH	KET
1	Ruang Kepala Sekolah	1	Baik
2	Ruang UKS	1	Baik

3	Ruang Kelas	6	Baik
4	Ruang Guru	1	Baik
5	Lemari guru	6	Baik
6	Meja guru	6	Baik
7	Kursi guru	6	Baik
8	Meja siswa	200	Baik
9	Kursi siswa	200	Baik
10	Papan tulis	6	Baik
11	Papan absen	6	Baik
12	Papan pengumuman	1	Baik
13	Sumur	1	Baik
14	WC Guru	2	Baik
15	WC Siswa	2	Baik
16	Alat-alat olah raga	6	Baik
17	Alat peraga	3	Baik
18	Listril PLN	Ada	-
19	Perlengkapan kantor	Ada	-

Dokumentasi SD Negeri 1 Pulau Gemantung Tahun 2013

Dari tabel di atas dapat dipahami bahwa keadaan sarana dan prasarana yang dimiliki SD Negeri 1 Tanjung Gemantung telah memenuhi syarat untuk melaksanakan aktivitas pembelajaran yang diharapkan dapat berfungsi dengan baik. Akan tetapi sarana dan prasarana tersebut masih perlu ditingkatkan lagi baik secara kualitas maupun kuantitas.